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FECHA: Agosto 24 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Arrollo a 3, que murieron” 

 “Rompen PRI-Panal por Xochicoatlán”  

 “Policía detiene a 12 personas ligadas a zetas” 

 “Enorme hundimiento causa inquietud”  

 
“Habrá seguridad especial en la feria”  

 
“Aprenden a 12 presuntos Zetas”  

 
“Club Pachuca incumple con manual de seguridad” 

 “Estadio, sin manual de seguridad: García” 

 “Confirma Olvera seguridad especial para feria Pachuca”  

 
“Ediles bajo amenazas y sin recursos”  

 
“Acosan criminales a nuevos gobiernos”  

I N S T I T U C I O N A L  

Milenio-Partidos deben gastar 8 mdp en cuatro meses: Más de ocho millones de pesos es lo que les queda por 

gastar a los siete partidos políticos en lo que resta de 2011. El total destinado en este año para actividades generales, 
pago de sueldos y mantenimiento de inmuebles, fue de más de 24 millones de pesos para los institutos políticos en la 

entidad.  De acuerdo con el documento, financiamiento público 2011 de la coordinación ejecutiva de prerrogativas y 
partidos políticos, cada partido recibe mensualmente por actividad general cierto monto económico: el Partido 

Revolucionario Institucional (PRI) es el instituto que más recibe prerrogativas con 465 mil 507 pesos mensuales, para los 

siguientes cuatro meses, en total, el partido tricolor tendrá que gastar alrededor de un millón 862 mil 28 pesos.  Según el 
documento del Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo, el PRI recibe para este 2011 un financiamiento de cinco 

millones 586 mil 84 pesos.  Los institutos que están en segundo, dentro de los que reciben más prerrogativas, son los 
partidos Acción Nacional (PAN), de la Revolución Democrática (PRD) y Nueva Alianza (Panal) que absorben, cada uno, 

342 mil 808 pesos mensuales. Cada uno de estos tres últimos partidos políticos, tendrán que recibir cuatro millones 113 

mil 698 pesos en este año.  El Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en Hidalgo percibe al mes 220 mil 109 pesos, 
es decir, en los siguientes cuatro meses, el PVEM gastará 880 mil 436 pesos para sus actividades generales; en ese 

sentido, el Verde Ecologista de México hidalguense, en 2011, su financiamiento público es de 2 millones 641 mil 312 
pesos.  De acuerdo con el documento del organismo electoral, los partidos del Trabajo (PT) y Movimiento Ciudadano, 

antes Convergencia, tienen un presupuesto mensual de 158 mil 760 pesos, lo cual los coloca como los dos institutos que 
menos prerrogativas perciben, pues al año, tanto PT como Movimiento Ciudadano, solamente recibe un millón 905 mil 

pesos.  Los montos por actividad general no consideran aquellos financiamientos públicos que los partidos recibieron por 

la jornada electoral del 3 de julio.  Claves-Jornada electoral  • Por actividad electoral, el financiamiento público para 
los siete partidos políticos en la pasada jornada electoral fue de 36 millones 568 mil 98 pesos, entre enero y junio de 

2011. • De acuerdo con un documento del IEEH, el PRI recibió más de ocho millones de pesos, seguido del PAN, PRD y 
Panal con un monto total de seis millones 170 mil 547 pesos. • El PVEM recibió un total de 3 millones 961 mil pesos; por 

último el Partido Movimiento Ciudadano y del Trabajo, cada uno reciben más de dos millones de pesos. (Misael Zavala, 

página 11) 
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Criterio-Partidos, conscientes de los dirigentes de casillas IEEH: Desde el 9 de mayo, los partidos políticos 

tuvieron conocimiento de quienes integrarían las directivas de cada casilla, tiempo suficiente, según Francisco Ortega, 

secretario general del Instituto Estatal Electora (IEEH), para denunciar si alguno de ellos estuviera impedido para el 
cargo. Las listas se hacen públicas precisamente para que partidos políticos y cualquier ciudadano haga precisiones si 

sabe que alguno de ellos es dirigente de algún partido o funcionario de cualquier nivel, con mando medio para arriba, 
indicó. Ortega Sánchez hizo notar que esto sucedió en Huasca, donde la inclusión de un funcionario estatal motivó que 

fuera cambiado el sentido de la votación, ya que el triunfo de Nueva Alianza fue retirado y se otorgó al PRI. Aseguró que 

ahí existió responsabilidad del ciudadano que fue insaculado y que durante la “notificación legal” no se declaró 
incompetente por ser funcionario público; sin embargo, no hay penalización. Señaló que en Huasca se dieron tres 

cambios, al renunciar de manera voluntaria tres ciudadanos que resultaron insaculados y sus actividades les impedían 
cumplir con esa obligación ciudadana. (Jorge Martínez, página 09) 

El Reloj-IEE espera resolución del TEPJF en el caso de Xochicoatlán: Daniel Jiménez, presidente del Instituto 

Estatal Electoral, explicó: el tiempo que establece la ley electoral es de 45 días naturales para llamar a elecciones 
extraordinarias. El Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEE) esperará la resolución de la Sala Regional Toluca 

del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) respecto del ayuntamiento de Xochicoatlán, en el cual el 
tribunal local ordenó elección extraordinaria. Daniel Rolando Jiménez Rojo, presidente del Consejo General del Instituto 

Estatal Electoral, explicó: el tiempo que establece la ley electoral de 45 días naturales para llamar a elecciones 

extraordinarias, comenzará a correr a partir de que el TEPJF dé su fallo. En tanto, dijo, esperarán el veredicto del TEPJF y 
en caso de ratificar la sentencia del Tribunal Local, entonces se llevarán a cabo todas las acciones necesarias para 

organizar y desarrollar el proceso electoral en el municipio de Xochicoatlán. Respecto a elecciones extraordinarias, la Ley 
Electoral de Hidalgo en el artículo 19 estipula que la convocatoria para la elección extraordinaria deberá publicarse en un 

término no mayor de cuarenta y cinco días naturales, contados a partir de la declaración de nulidad o empate de la 
elección de que se trate. Asimismo, señala que serán convocadas por el Instituto Estatal Electoral y se efectuarán dentro 

de los ciento ochenta días naturales siguientes a la fecha en que se actualicen las causas que las motiven, y la toma de 

posesión del candidato electo a través de comicios extraordinarios, deberá verificarse el cuadragésimo quinto día 
posterior al de la jornada comicial correspondiente. Cabe recordar que los magistrados locales ordenaron una nueva 

elección derivado de que en cómputo y escrutinio de las actas únicas de la jornada electoral resultó un empate de mil 
659 votos entre la alianza Juntos por Hidalgo y el Partido del Trabajo (PT). Dejando de lado el conteo voto por voto que 

llevó a cabo el consejo municipal, en el cual resultaba ganador el candidato de Juntos por Hidalgo. Por otro lado, la 

impugnación de Xochicoatlán se registró con la clave ST-JRC-50/2011 y se turnó a la presidenta de la Sala Regional del 
TEPJF, Adriana Favela Herrera. (Verónica Ángeles, página 04) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-PRD busca recursos para gente marginada: De acuerdo con el líder de la fracción del PRD en el Congreso, 
Ramón Flores Reyes, gran parte de los recursos deberán ser otorgados para los municipios marginados en salud, 

educación y seguridad pública. El legislador explicó que la discusión y cabildeo para construir el presupuesto iniciará en 

septiembre, cuando comience el segundo periodo ordinario de sesiones, en el cual pretenden que las localidades con más 
pobreza alimentaria, menor acceso a salud y ecuación reciban recursos extraordinarios. Los diputados de oposición 

buscarán mayor presupuesto para 2012.  La construcción del presupuesto para el siguiente año, deberá estar orientado a 
atender los rezagos más significativos de los hidalguenses como la pobreza y carencia de acceso a servicios básicos, 

indicó la fracción perredista.  (Ángel Cabrera, página 10) 

Milenio-PRI designa a Osorio Chong como titular de Operación Política: El ex gobernador de Hidalgo, Miguel 
Ángel Osorio Chong, fue designado secretario de Operación Política del Comité Ejecutivo Nacional del Partido 

Revolucionario Institucional (PRI).  El presidente del PRI a nivel nacional, Humberto Moreira Valdés, fue el encargado de 
designar en su nuevo cargo al ex mandatario hidalguense, quien se desempeñó hasta hace unas semanas como 

delegado especial del CEN del partido tricolor en el estado de México, cargo que ocupó durante el proceso electoral para 

elegir al gobernador de aquella entidad, en la cual obtuvo el triunfo Eruviel Ávila Villegas. El ex gobernador de Hidalgo se 
enfrentará al reto de regresar al PRI a la presidencia de la República, misma que perdió frente al PAN en las elecciones 

del 2000. Osorio Chong nació en la ciudad de Pachuca, en el estado de Hidalgo. Sus primeros estudios de primaria, 
secundaria y preparatoria, los realizó en su ciudad natal y además continúo con sus estudios de Licenciatura en Derecho, 

en la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH). De acuerdo con el CEN priista, en el servicio público, Osorio 
Chong se ha desempeñado como: secretario de Gobierno, subsecretario de Gobierno, secretario de Desarrollo Social y 

secretario de Desarrollo Regional, todos en el gobierno estatal hidalguense; mientras, en la Presidencia Municipal de la 

capital del estado fue oficial mayor. También, ha sido diputado federal por el sexto distrito con cabecera en Pachuca y 

http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/local/L01-13689.html
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vicecoordinador de su Grupo Parlamentario en la LIX Legislatura. En 2004 el PRI lo postuló como candidato a gobernador 

del Estado de Hidalgo, proceso en el cual obtuvo el triunfo con una amplia mayoría sobre su más cercano rival, el 

perredista y actual senador de la República, José Guadarrama Márquez. Fue Gobernador Constitucional del Estado de 
Hidalgo del primero de abril de 2005 al 31 de marzo de 2011. En el Partido Revolucionario Institucional (PRI) ha 

desempeñado los puestos de delegado, secretario de Acción Electoral y presidente del Comité Directivo Estatal. Fungió 
como delegado general del Comité Ejecutivo Nacional de PRI en el estado de México para la campaña de Gobernador del 

Estado de México, en la que el PRI obtuvo con su gobernador Eruviel Ávila Villegas. (redacción, página 11) 

Milenio-Indefinición en reglas internas para renovar dirigencia del PRD: Luego de los cambios estatutarios en la 
dirigencia nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD), las direcciones estatales, incluida la de Hidalgo, se 

enfrentan a un proceso de indefinición de reglas para renovar a sus consejos locales.  Tras un cambio radical en los 
estatutos del sol azteca el año pasado, las dirigencias estatales encaran un proceso de renovación en el cual se 

desconoce cuáles son las reglas a seguir, pues algunos funcionarios perredistas fueron electos por los viejos estatutos 

aprobados en 2008, lo cual causa un desfase y las interrogantes de qué método deberán seguir los consejos estatales 
para renovar a sus direcciones en las entidades.  Este día, tribunales federales decidirán sí el PRD convoca a elecciones, 

que pueden ser abiertas o de voto directo de la militancia, para renovar a sus consejos estatales; de ser así, las 
dirigencias estatales, tendrían 30 días para armar sus comicios internos.  De lo contrario, se tendría una ruta crítica y 

hasta diciembre de este año se estaría renovando al comité directivo estatal del PRD en los estados, inclusive el del Sol 

Azteca de Hidalgo. De manera extra oficial, se prevé que el mes de octubre se dé la elección para las renovaciones en los 
estados.  Para Hugo Jaciel Mendoza, uno de los líderes de la corriente Izquierda Democrática Nacional (IDN) del PRD, 

una elección interna “afectaría en el sentido de que hay un desgaste muy fuerte pues en Hidalgo se tienen elecciones y a 
parte de ello se tiene elección al interior de la militancia, también tendría un costo económico elevado por las campañas 

internas de los candidatos”.  El principal problema en las elecciones internas a dirigencias estatales, es que no hay un 
padrón que emita cuántos militantes perredistas existen actualmente, pues en fechas anteriores se decía que había más 

de siete millones de militantes del PRD en el país, y se tiene conocimiento que actualmente solamente hay un millón 400 

mil perredistas afiliados, lo cual impide que se haga una elección interna de manera lícita, consideró Hugo Jaciel.  
(Misael Zavala, página 11) 

Síntesis-Escudriña el Panal situación en Huasca: Ante la situación que se dio en el Tribunal Electoral del Estado 

donde se revirtieron los resultados a favor del Partido Revolucionario Institucional en el municipio de Huasca de Ocampo, 
el Partido Nueva Alianza tendrá que valorar futuras coaliciones con ese instituto político. Así lo aseguró el dirigente 

estatal de esa organización política Fernando Flores Pérez, quien manifestó que no por ser aliados en algún tipo de 
circunstancias tiene que haber el pago del apoyo, pero aseguró que en situaciones como las actuales solamente se les ha 

pedido a los del Revolucionario Institucional como a los demás partidos respetar los resultados y acatar la voluntad 
ciudadana y no valerse de artimañas para quedarse con un municipio. Para nosotros es una situación difícil, una relación 

complicada, porque nosotros siempre hemos dicho que aunque siempre hemos sido aliados, mantenemos diferencias 

ideológicas y programáticas, esa es una situación que tendrá que ser valorada por la dirigencias nacional y estatal, 
porque no es posible que lo perdido en las urnas lo obtengan por medio del apoyo de las instancias electorales”, explicó 

Fernando Flores. De acuerdo con el líder estatal de Nueva Alianza, hasta el momento ha quedado demostrado que el PRI 
presentó impugnaciones sin sustento jurídico determinante para poder cambiar el curso de los resultados en todos los 

casos que llevó a la primera instancia, ya que los dos municipios que logro revertir fue con el apoyo de las instancias 

electorales, a las que acuso nuevamente de haber actuado de forma parcial. “No es posible que lo que no pudieron ganar 
en las urnas, de todo lo que conocemos que significa el PRI, que es un partido que compra voluntades y de manera 

mañosa ha obtenido triunfos de forma ilegal y que a pesar de todo, eso las instancias electorales dejaron muy en claro 
que se prestaron a un juego sucio además demostraron que está a su servicio”. Finalmente Flores Pérez, aseguró que 

pese a todo su partido presentará en estos días su inconformidad ante el TEPJF. (Jaime Arenalde, página 04) 

Criterio-Rompen alianza en Xochicoatlán: Al PRI no le hace falta Nueva Alianza para ganar Xochicoatlán, “por ello 
postularemos candidato propio que realmente garantice el triunfo”, aseguró Roberto Rico Ruiz. El representante legal del 

tricolor ante el Instituto Estatal Electoral (IEE) señaló que termina la vigencia de la coalición Juntos por Hidalgo (PRI-
Panal-PVEM) con la sentencia emitida por los tribunales, razón por la cual participarán solos. “Los priistas de Xochicoatlán 

serían los encargados de elegir a su propio candidato, lo que le permitiría contar con altas probabilidades de triunfo. Allá 

tenemos presencia y podemos ganar sin ningún obstáculo”, añadió. A menos que la dirigencia nacional los obligue a ir 
nuevamente en coalición, sería la excepción, pero ya realizan los preparativos en caso que el Tribunal Electoral del Poder 

Judicial de la Federación (TEPJF) confirme una elección extraordinaria, señaló. Para ello, consideró que se tendrán 
noticias hasta principios de octubre, de acuerdo a la dinámica de la Sala Toluca del TEPJF. El representante tricolor ante 
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el IEEH informó que sólo es cuestión de espera; mientras, argumentó que justo ayer por la tarde ingresaron los juicios de 

revisión constitucional en los casos de Mineral de la Reforma, Atotonilco el Grande, Huejutla e Ixmiquilpán. Esperan que 

hoy presenten los casos de Huasca de Ocampo y Pachuca. (Jorge Martínez, página 09) 

El Independiente-Aspirantes perredistas se reúnen con consejeros: Los aspirantes a renovar la dirigencia de la 

Revolución Democrática (PRD) ya iniciaron la tarea de reunirse con los consejeros estatales para explicarles su proyecto 

de partido con tal de convencerlos de que voten por ellos, señaló el presidente del sol azteca Pedro Porras. Muchos 
militantes declararán que quieren ser el dirigente estatal para los próximos tres años, sin embargo será elegido el que 

haya construido una mejor relación con los consejeros y con los equipos, consideró. En el PRD, dijo Pedro Porras, todos 
sus afiliados tienen libertad de participar en el proceso interno porque no han recibido línea. Pero si no llevan a cabo esta 

labor y sólo prefieren quedarse en sus oficinas difícilmente podrán lograr su cometido. "Aquí no va a ganar un personaje 
en particular, sino quien tenga la capacidad de construir acuerdos", declaró. En los pasillos del PRD se menciona que el 

Frente Democrático Hidalguense (FDH) contempla como sus cartas al ex alcalde de Huejutla Antonio Ramos Moguel, así 

como a Gustavo Cortes, quien estuvo en la comisión de afiliación del partido y al profesor de Ixmiquilpán Víctor Cruz.  
Luciano Cornejo podría apostar por el ex presidente municipal de Tetepango Domitilo Reyes o por el encargado de 

prensa del partido Antonio Rico Mercado. Teresa Samperio también ha levantado la mano, mientras que Isidro Pedraza 
buscaría la candidatura a una senaduría. Publicación de convocatoria; Pedro Porras refirió que durante la primera 

quincena de octubre será renovada la dirigencia estatal del PRD. Sin embargo, 45 días antes debe ser publicada la 

convocatoria que especifique lugar, fecha y hora para que el consejo se reúna y apruebe las bases para elegir al dirigente 
del partido. Tal proceso sería en los próximos días. Pedro Porras aseguró que las bases de la convocatoria emanarán de 

los estatutos del partido, por lo que no habría motivo para críticas de imposición. (Víctor Valera, página 06) 

El Independiente-Rechaza Trejo imputaciones de Moreno sobre metas incumplidas en comicios: El ex 

dirigente de Acción Nacional (PAN) Gonzalo Trejo Amador negó las afirmaciones de Alejandro Moreno Abud, aspirante a 

la dirigencia estatal panista, quien señaló que el partido no cumplió con las expectativas en las elecciones de presidentes 
municipales. "Puede ser que él (el ex secretario de Finanzas del partido) haya hecho especulación mayor respecto a los 

resultados electorales, pero quedaron satisfechas las metas que hice como dirigen-te del partido", declaró. Trejo Amador 
consideró favorable el saldo de las elecciones de presidentes municipales, ir ya que Acción Nacional se convirtió en la 

segunda fuerza política en la entidad. "Yo no tenía en la mira ganar en los municipios más importantes del estado como 

Tulancingo, Ixmiquilpán y Mineral de la Re-forma. Los tenemos, lo cual supera las expectativas. Y lo más importante, el 
PRI perdió territorio en el mapa político de la entidad", declaró. Negó que el Partido de la Revolución Democrática (PRD) 

haya cedido de más a Acción Nacional como parte de los convenios de coalición, al asegurar que fue equitativo el 
proceso. Críticas por defensa en Mineral de la Reforma. El también abogado de la alianza "Hidalgo nos une" en Mineral 

de la Reforma invitó a aportar ideas y trabajar a quienes acusan que la defensa legal del triunfo de Luis Barios no fue la 
adecuada ante el Tribunal Electoral estatal, que entregó el triunfo al priista Filiberto Hernández. Dijo que las críticas 

provienen de militantes panistas de varios municipios, por lo que respondió que les comentará por-menores de la defensa 

legal después de concluido el proceso de impugnación. (Víctor Valera, página 06) 

El Independiente-Mañana, visita del Peje a Hidalgo: Mañana iniciará gira de trabajo por Hidalgo el ex candidato a 

la presidencia de la República Andrés Manuel López Obrador, con la finalidad de fortalecer su nueva aspiración al 

gobierno. La gira se realizará por seis distritos electorales en Hidalgo a finales de agosto y durante los primeros días de 
septiembre, para revisar y garantizar que toda la gente que está detrás de movimientos políticos afines se una al 

Movimiento de Regeneración Nacional (Morena). López Obrador llegará mañana a la plaza principal de Tula, donde 
"realizará una revisión del trabajo que se realiza en Hidalgo, de cara al inicio de la jornada electoral federal de 2012. De 

acuerdo con el calenda-rio dado a conocer hace días por el líder del PT Mariano Torres, el Peje estará en Tula e 

Ixmiquilpán, mientras que el 3 de septiembre se desplazará a Huejutla y el 11 cerrará la jornada en Actopan. Tepeapulco 
y Tulancingo. El representante del Partido del Trabajo ante el IEE Alejandro Guerrero aseguró que hasta el momento la 

coordinación será de cada partido político con Morena, por lo que no hay concertación con lo que fue Convergencia, y 
será solo cuestión de tiempo para que todos los partidos que se unirán al proyecto de izquierda encabezada por López 

Obrador se coordinen. (Miguel Ángel Carrasco, página 07) 

El Independiente-Carlos Morales resolverá sentencia sobre M. de la Reforma, en Sala de Toluca del TEPJF: 
Será el magistrado de la Sala Toluca Carlos Morales Paulín quien resuelva el juicio de revisión constitucional de la 

sentencia del tribunal local que desconoció a Luis Baños como alcalde electo de Mineral de la Reforma. Así lo informó 
ayer el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación en su página electrónica. De acuerdo con el expediente, el 

caso fue interpuesto por el representante de la coalición PAN, PRD ante el consejo municipal electoral de Mineral de la 

Reforma Gonzalo Trejo Amador. La elección en este municipio fue anulada porque un integrante de casilla no estaba 
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debidamente acreditado ante el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), de acuerdo con el tribunal. Impugnan 

elección extraordinaria. El Partido Revolucionario Institucional (PRI) puso en duda la sentencia del Tribunal Electoral de 

Hidalgo (TEEH) que ordenó elección extraordinaria en Xochicoatlán. Los magistrados consideraron que se abrieron de 
forma indebida los paquetes electorales para realizar el conteo de votos, al argumentar que no fue legal la sesión de 

cómputo ante el consejo municipal electoral. Además, el Partido del Trabajo, la coalición "Hidalgo no une" y "Juntos por 
Hidalgo" no quedaron conformes con la sentencia del tribunal estatal respecto a la elección en Huautla, donde la 

diferencia de 17 votos entre convergentes y petistas fue suficiente para llevar los comicios a la sala superior. El 

Revolucionario Institucional (PRI) fue el partido que más juicios de revisión constitucional mandó al tribunal federal, al 
poner en duda elecciones de Tete-pango, Cuautepec, Mineral del Chico, Eloxochitlán, Alfajayucan, Santiago Tulantepec. 

Los petistas ganaron Tetepango, mientras que Cuautepec quedó en manos de Nueva Alianza con una diferencia de 520 
votos y la alianza "Hidalgo nos une" ganó Mineral del Chico. El Partido del Trabajo ganó Eloxochitlán con una diferencia 

de 24 votos a los priistas. Alfajayucan y Santiago Tulantepec fue-ron para el Verde Ecologista.(Víctor Valera, página 
07) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Olvera espera respuesta de SCT para aeropuerto: El gobernador Francisco Olvera Ruiz espera tener una 

respuesta definitiva de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) en torno a la solicitud de licencia para la 
edificación del aeropuerto local para la región de Tizayuca. El mandatario refirió que las negociaciones siguen, pues están 

en contacto permanente con el titular de la SCT, Dionisio Pérez-Jácome Friscione, para estar al tanto del trámite del 

proyecto. Ambos funcionarios se reunirán próximamente. “Estoy esperando ya, platiqué el sábado con el secretario, 
quedamos de llamarnos esta semana para fijar una entrevista, yo espero muy pronto tener buenas noticias en esa 

gestión, es una gestión que día a día no la soltamos. “Seguimos en el trámite, habíamos dicho que el papeleo tardaría15 
días o tres semanas, pero esperamos una respuesta en dos o tres meses”. El mes pasado, Olvera Ruiz informó que la 

vieja petición de un aeropuerto alterno al Distrito Federal fue sustituida; se cambió la estrategia para reconvertir al 
proyecto del Aeropuerto de Tizayuca y transformarla en una estación aeroportuaria estatal y no comercial, bajo el 

argumento de que muchos estados del país cuentan con centrales de este tipo. “La estrategia será pedir un aeropuerto 

estatal que le corresponda a Hidalgo, como pasa en otros estados de la Nación”. Señaló que casi todas las entidades del 
país cuentan con un aeropuerto, a diferencia de Hidalgo y Tlaxcala, como el proyecto a largo plazo en Querétaro, o el ya 

saturado de Toluca, por lo que insistirá en demandar a la Federación el permiso para que en la entidad opere no una 
estación alterna o de carga, sino estatal. “Estamos reorientando la estrategia, y esperamos tener una respuesta pronta”, 

adujo. Dijo que para tratar lo anterior, ya estipuló una agenda de trabajo con autoridades de la SCT, quienes han 

requerido a su administración actualizar algunos de los procedimientos para afianzar la obtención de la concesión 
aeroportuaria. “Recordemos que este trámite ya tiene bastantes años en la SCT, pero estamos en posibilidad de dialogar 

próximamente con el titular de esa dependencia federal”. Añadió que luego de concluir la reorganización de los 
expedientes técnicos del proyecto aeroportuario, pedirá la audiencia con el titular de la SCT, en espera de que el 

encuentro se efectúe en menos de dos meses y señaló que su administración no bajará los brazos para que se otorgue la 

concesión de un aeropuerto para la región Pachuca-Tizayuca. “En el Valle, en la parte norte de Tizayuca y sur de Pachuca 
tenemos más de 18 años que los hidalguenses nos hemos creado la idea, el proyecto de contar con un aeropuerto (…) es 

un tema en el que no habremos de bajar los brazos, vamos a ser insistentes, persistentes y gestores”. De acuerdo con el 
mandatario, muy pronto se verán los trabajos de nuevos proyectos en dicha zona: “ahí tenemos que ver muy pronto el 

inicio de los trabajos de un nuevo aeropuerto”.  Plataforma Hidalgo ••• En julio, el gobernador Francisco Olvera Ruiz, 
comprometió que en su gestión se pondrá en marcha el proyecto de la Central de Abasto y Logística Metropolitana en la 

región de Tizayuca de forma total. Agregó que PLATAH es un proyecto independiente, viable y sustentable, que con ese 

esquema debe verse por los inversionistas para tener la confianza de poder instalarse en el estado y con facilidades. 
Anunció que destinará 15 millones de pesos para la adecuación de ocho parques industriales para reforzar el desarrollo 

económico y manifestó que su gobierno y el federal invertirán en su infraestructura de cabecera, que corresponde a los 
caminos y accesos, sumado a que solicitarán a la CFE reforzar la red de distribución de energía para afianzar las obras 

primarias.“Es una apuesta en la que estamos trabajando, a fin de ver qué proyectos se pueden concretar en lo que se 

refiere a PLATAH”. (Gustavo Godínez, página 07) 
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Milenio-Jubilaciones causan déficit de maestros: El ciclo escolar 2011-2012 arrancó con 300 grupos de primaria sin 

maestro, aceptó el titular de la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH), Joel Guerrero Juárez. El funcionario 

estatal reconoció que al faltante de 100 maestros frente a grupo que se arrastra desde hace más de dos años se ha 
sumado la jubilación anticipada de 200 profesores que abandonaron su aula justo al inicio del ciclo, por lo que el déficit 

de maestros en toda la entidad ascendió a 300. Durante la administración estatal anterior se había prometido que no 
volvería a ocurrir un déficit masivo de profesores, el mismo Joel Guerrero se comprometió a finales del curso pasado que 

en el nuevo ciclo escolar no habría carencias, pero la jubilación anticipada de docentes volvió a provocar que miles de 

alumnos se queden sin maestro, como ocurrió en 2009 y 2010, cuando más de 800 grupos se quedaron sin maestro. El 
secretario aseguró que resolverán este problema a más tardar en dos semanas mediante la implementación de un 

sistema de interinatos, en el que se llamará a los aspirantes de maestro de la lista de prelación que no pudieron 
conseguir un lugar en el concurso de plazas de julio pasado, pero que cuentan con la capacidad para dar clases. “Hay un 

grupo de maestros que se acaban de jubilar, el propósito era que fuera hasta octubre, pero, como lo hicieron antes y 
nosotros tenemos que respetar eso, para llenar los espacios de los que se van jubilando vamos a tener que llamar 

interinos en tanto las plazas se vuelven a acomodar. Hay muchos jubilados que dejaron de trabajar a partir de ahora, 

entonces por eso trabajamos en eso”, explicó. Los maestros provisionales ganarán 6 mil pesos mensuales, por lo que la 
SEPH invertirá más de 700 mil pesos cada mes en este programa de interinatos. Aclaró que esos 300 profesores que 

darán clases únicamente para completar este ciclo escolar, pues sólo entrarán en interinato y no tendrán derecho a 
plaza. “Las plazas se concursan, en la medida en que tengamos plazas disponibles, ellos ya tienen derecho a concursar”, 

manifestó. Sostuvo que no hay ninguna escuela sin clases y que hay profesores que se encargan de dos grupos al mismo 

tiempo para atender a las aulas que no cuentan con un maestro asignado. “No hay ninguna escuela sin clases, 
afortunadamente los maestros están atendiendo”, dijo. El secretario suplicó a los padres de familia que tengan paciencia 

en el tiempo que tarde la asignación de un profesor para sus hijos. “La invitación es que haya prudencia, que haya 
tolerancia en este momento, yo creo que vale la pena tenerla”, refirió.  (Gustavo Godínez, página 08) 

Milenio-Garantiza Olvera seguridad para eventos como feria de Pachuca: A raíz de sucesos registrados 

recientemente en otras entidades del país y para garantizar la seguridad, el gobierno hidalguense implementará un 
operativo especial durante el desarrollo de la feria anual Pachuca 2011, adelantó el gobernador Francisco Olvera, al 

término de la entrega de reconocimientos y estímulos a personal educativo. Además, empresarios que tengan a su cargo 
las concesiones de algunos eventos adquieren el compromiso  y obligación de contratar servicio especializado de 

seguridad, que será supervisado por la Secretaría de Seguridad Pública estatal. Olvera Ruiz consideró que desarrollarán 

acciones específicas en materia de seguridad ya que no puede permitirse que un evento del pueblo sea alterado por 
alguna circunstancia. En torno a la llegada de recursos del Fondo de Desastres Naturales (Fonden) el mandatario indicó 

que como parte de los requisitos el Seguro Catastrófico debe emitir su opinión. Por tanto, se espera que en esta semana 
ofrezca un dictamen y de esta forma pague los recursos económicos a las autoridades del estado. Una vez concretado 

este paso, la comisión nacional del Fonden deberá sesionar y autorizar la entrega de los montos destinados a los 54 

municipios afectados por la tormenta tropical Arlene. Respecto a la construcción del aeropuerto en Hidalgo, el mandatario 
expuso que sostuvo una reunión con el secretario de Comunicaciones y Transportes para conocer el avance del proyecto. 

Explicó que las autoridades estatales están en la fase del seguimiento de infraestructura, por lo cual espera que en un 
lapso de tres meses exista una respuesta de la federación. Por otra parte, apuntó que el balance es positivo al inicio del 

ciclo escolar 2011-2012, “los diversos planteles educativos laboran de manera normal en los 84 municipios de la entidad”. 
Estimó que este viernes será resuelto y cubierto al cien por ciento el déficit de los 100 docentes que se tiene en igual 

número de salones, lo que representa el 10 por ciento de la plantilla de maestros. Olvera Ruiz subrayó que el gobierno 

estatal está preparado para la contratación de más maestros que cubran las necesidades en los municipios que así lo 
requieran. Agregó que en los próximos tres meses la Secretaría de Educación Pública contará con el total de la plantilla 

que laborará en el presente ciclo escolar. Por último, destacó que respecto a su informe de actividades que presentará 
ante el Congreso local el 5 de septiembre, éste “será sencillo y los invitados especiales serán por supuesto los 

hidalguenses”. (Alberto quintan, página 03) 

Milenio-La SSPH detiene a 12 presuntos Zetas en Tulancingo y Huejutla: La Secretaría de Seguridad Pública de 
Hidalgo (SSPH) anunció la detención de 12 personas vinculadas con el grupo delictivo Los Zetas en operativos en los 

municipios de Huejutla y Tulancingo; además de una célula apodada “El Diablito” relacionada con Eder Daniel Escorsa 
Cabadas, alias El Eder, de 19 años de edad y reconocido como ex jefe de plaza de Pachuca, detenido el pasado 28 de 

junio acusado de homicidio. En Huejutla, tras una llamada anónima, se alertó a elementos de la Coordinación de 

Investigación de que varias personas se encontraban reunidas en la plaza central del municipio y que se presumía eran 
integrantes del grupo delictivo de Los Zetas. Al acudir al lugar, los sujetos amenazaron a los agentes y al mismo tiempo 

refirieron ser del grupo criminal, por lo que los elementos procedieron a someter a los sujetos, a quienes se les aseguro 
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un kilogramo de mariguana y cien gramos de cocaína; tres de ellos reconocieron ser sicarios de la organización delictiva, 

un vigía y un distribuidor de droga. Todos los detenidos aseguraron haber participado en el levantones y ejecuciones bajo 

las órdenes de jefes de la organización, radicados en el estado de Tamaulipas. Uno de los delincuentes refirió que ingresó 
a la organización delictiva luego de que un policía municipal de San Felipe Orizatlán lo invitara a formar parte del grupo, 

como vendedor de mariguana. El pasado 10 de agosto en Tulancingo, elementos detuvieron a seis personas, cuatro 
hombres y dos mujeres quienes colaboraban con el grupo delictivo de Los Zetas en la localidad de Medias Tierras; entre 

los detenidos se encuentra Eulogio Mario Velasco Morales alias “El Paco” de 30 años de edad, de quien se presume 

abandonó la cabeza de un sujeto en el bausero del Abra el pasado mes de marzo y se le relaciona en la averiguación 
previa 12/DAP/124/2011, por el homicidio. Las dos mujeres fungían como sexo servidoras y vigías, una en el bar de “Los 

Yonis”; ambas fueron intervenidas en el Hospital General ya que en el intento de su escape se estrellaron con una barda 
lo que le provocó lesiones de gravedad.  Damián Canales Mena, pidió a los funcionarios que no cataloguen a todos los 

estado en un mismo sentido ya que sostuvo que en la entidad se trabaja en el combate al crimen organizado 
“generalizan y descalifican a todos los estados como si no hiciéramos el trabajo”.  Claves-Consignan a 24 • La PGR en 

Hidalgo, consignó a 24 presuntos integrantes de la delincuencia organizada, que participaron en el atentado contra la 

Policía Ministerial en Tula el pasado 28 de abril, donde fallecieron tres personas. • Se dictó auto de formal prisión contra 
Diana Leticia del Valle Gómez y Jaquelin Cervantes Moreno, por el probable delito de delincuencia organizada. • Los 

detenidos fueron relacionados con la averiguación previa AP/PGR/312/2011 y detenidos en los municipios de Zempoala, 
Tepeapulco y Apan a quienes se les aseguró un arsenal. (Juan José Fernández, página 31) 

Criterio-Aceptan déficit de 300 maestros en la entidad: La Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH) y la 

Sección 15 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) aceptaron que son 300 maestros los faltantes 
en las aulas de nivel básico en este inicio de ciclo escolar, 180 son nuevos jubilados. Ante las manifestaciones que se 

presentaron desde el pasado lunes en distintos puntos de la entidad, donde padres de familia demandaron maestros para 
sus hijos; Mirna García López, líder sindical, apuntó que el problema del déficit se está presentando prácticamente todo el 

estado. Además, indicó que en todas las regiones escolares se estima que el faltante es de entre uno y siete profesores, 

y advirtió que desde antes de regresar a clases ya la sección 15 del SNTE había señalado un total de cien grupos que no 
tenían docente. En entrevista, Joel Guerrero Juárez, titular de la SEPH, aceptó que al déficit de cien docentes que se 

viene arrastrando desde el final del ciclo escolar pasado, se sumaron 180 lugares que dejaron los maestros que se 
jubilaron en este agosto. Al respecto, el gobernador Francisco Olvera Ruiz apuntó que el problema se origina luego de 

que cíclicamente cada año al acercarse el inicio del ciclo educativo docentes realizan trámites para jubilaciones o cambios 

de zona, lo que provoca descontrol en el sector. Sin embargo, el mandatario comprometió que sería el próximo viernes 
cuando se espera se dé solución a la falta de docentes. Finalmente, Guerrero Juárez indicó que para salvar la situación 

de manera mediata se entregarán interinatos. "Vamos a entregar 300 interinatos porque no tenemos plazas es este 
momento". (Miriam Avilés, página 04) 
Criterio-Afinan agenda para periodo legislativo: El coordinador del Congreso local, Ramón Ramírez Valtierra, 

informó que se encuentra en proceso de depuración la agenda legislativa para el segundo periodo ordinario de sesiones, 
misma de la que anticipó que se integrará con iniciativas que puedan sacarse adelante con el consenso de las fuerzas 

políticas representadas en la actual legislatura. "Estamos en el análisis de la agenda, en su discusión; es una agenda 
amplia, la estamos depurando", añadió. También estimó que sea el mismo mes de septiembre, al arranque del segundo 

periodo de sesiones de la actual legislatura, que la agenda sea presentada con los contenidos que demanda su discusión 

la sociedad de la entidad. Cuestionado sobre si habría un número estimado de iniciativas que se pretenden abordar en el 
siguiente periodo de sesiones,  el legislador consideró anticipado prever alguna cantidad, dado que observó "estamos 

trabajando en el análisis de la agenda". Lo que sí anticipó, dijo, es que éstas serán profundamente discutidas entre las 
diversas corrientes políticas representadas en el Congreso. Además, recordó que en los actuales trabajos que se 

desarrollan, han sido aprobados 22 acuerdos por unanimidad, no obstante, aclaró que no obsesiona seguir esta ruta, 

dado que se tiene un Congreso tan plural, además que se tienen "temas controvertidos" donde previó que quizá no todos 
se pongan de acuerdo. (Emmanuel Rincón, página 05) 

Criterio-Implementan cerco sanitario en la Huasteca: Luego que Veracruz confirmó dos muertes por dengue 
hemorrágico, la Secretaría de Salud de Hidalgo (SSH) estableció un cerco sanitario para los municipios que conforman la 

región Huasteca y parte de la Vega de Metztitlán. Pedro Luis Noble Monterrubio, titular de la dependencia, informó que la 

alerta epidemiológica se mantiene, pero se reforzó por ante la confirmación de los casos, pues refirió que se trata del tipo 
hemorrágico que tiene consecuencias graves. "La zona está vigilada totalmente, ya se está fumigando. El área de 

epidemiología ya está operando en la Huasteca, la Vega de Metztitlán y la Sierra Hidalguense, que son los puntos 
vulnerables a reportar brotes". En entrevista, informó que hasta el momento no se tiene ningún brote de dengue 
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hemorrágico detectado, pero se tiene la capacidad clínica para responder ante estos casos, y ejemplificó el reciente caso 

de carne contaminada. En lo que va del año se han reportado en Hidalgo sólo seis casos de dengue clásico y ninguno de 

tipo hemorrágico. Jaltocán y Huejutla confirmaron los dos últimos casos, pero los pacientes evolucionaron 
satisfactoriamente. El dengue es una enfermedad contagiada por un mosquito que habita e incuba en zonas tropicales, 

aunque investigadores alertan que su hábitat ya está llegando a adaptarse a zonas templadas. (Miriam Avilés, página 
06) 

Criterio-Busca SSH sustancia que contaminó carne animal en Tepehuacán: Al concluir las 400 visitas 

domiciliarias en la comunidad de Texcapa, Tepehuacán de Guerrero, donde se reportó una muerte y 25 intoxicados 
graves; así como 66 personas afectadas por el consumo de carne contaminada, la Secretaría de Salud estatal (SSH) dará 

a conocer esta tarde el resultado de los análisis. Pedro Luis Noble Monterrubio, titular de la SSH, indicó que aún no se 
puede precisar si en efecto se trató de rabia paralítica en la res, en tanto no se tengan los resultados, pues explicó que 

entre los síntomas que refiere el dueño, fue temblor y fiebre en el animal, pero no es un argumento suficiente para un 

diagnóstico e instó a la prudencia para difundir información confirmada. "Tenemos un periodo de dos a tres días para 
analizar si la contaminación es de tipo bacteriana o por la liberación de una toxina. Pues se tomaron muestras a todas las 

personas afectadas, de la carne misma e incluso de agua", explicó. De las 66 personas intoxicadas, 44 presentaron algún 
grado de severidad; mientras que 25 se reportaron graves, tres de estos requirieron traslado (dos al Hospital General de 

Pachuca y uno a Hospital Regional de Tlanchinol), así como la desafortunada muerte de un joven. El funcionario estatal 

expresó que cinco años atrás ya se había reportado un caso similar. (Miriam Avilés, página 06) 

Criterio-Osorio va a Operación Política del CEN priista: El líder nacional priista, Humberto Moreira, realizó su 

primer ajuste en la estructura del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) al designar al ex gobernador de Hidalgo, Miguel 
Osorio Chong, como secretario de Operación Política y Delegaciones del PRI. El movimiento forma parte de los acomodos 

que realiza el dirigente en el PRI, como parte de la afinación de su estructura rumbo a la contienda electoral federal de 

2012 y demás comicios que se disputarán en otras entidades ese año. Tras asumir el cargo, el ex gobernador 
hidalguense detalló que su función será coordinar la operación política y trabajo que hacen las 32 delegaciones del PRI 

en cada estado y Distrito Federal, en conjunto con los Comités Directivos Estatales. “No es un asunto nuevo ni una 
estrategia nueva. El partido siempre trabaja con su estructura que es a nivel piso, seccional, la estructura de base de 

cada una de las secciones del país”, dijo. “Esto siempre lo hace a partir de los comités directivos estatales, las 

delegaciones van a coordinarse con ellos”, agregó. Osorio señaló que es a partir de las delegaciones como el partido 
acerca a nivel estatal, municipal y seccional sus programas, estrategias y acciones. “Eso nos tocará coordinarlo a partir 

de este nuevo nombramiento”, comentó. Otro ex gobernador hidalguense, el actual senador Jesús Murillo Karam, será 
nombrado por el CEN como nuevo delegado ante el Comité Directo del Distrito Federal. (Redacción, página 09) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

El Independiente-Alcaldesa pide a sindicato comisión para abordar atención médica: La alcaldesa capitalina 
Geraldina García Gordillo mencionó que solicitó a la dirigencia del Sindicato Único de Trabajado-res al Servicio del 

Municipio de Pachuca (SUTSMP) crear una comisión mixta para atender in-quietudes sobre el servicio médico. Lo anterior 

por las diversas quejas de empleados sindicalizado sobre la mala atención en la clínica Marfyl, operada por la empresa 
Dimensiones Médicas. "Yo le he pedido al líder sindical (Perey Espinoza Bustamante) que integremos una comisión mixta 

que esté de manera permanente en el espacio del servicio médico para atender las inquietudes que se puedan 
manifestar", señaló. La munícipe explicó que actualmente se revisa el padrón de beneficiarios y derechohabientes para 

conocer el universo de atención médica, con ello se pretende lanzar la convocatoria de licitación. "No es una tarea fácil, 

hay muchas empresas importantes en Pachuca que pueden enfrentar un compromiso de este tamaño, pues son más de 2 
mil consultas mensuales", señaló. Sin embargo, la munícipe mencionó que el actual servicio médico ha respondido y puso 

como ejemplo lo ocurrido hace dos semanas en la colonia Santa Julia, cuando policías municipales se enfrentaron a 
delincuentes y dos oficiales resultaron heridos. "Afortunadamente en los hechos violentos ocurridos, el ser-vicio médico 

respondió de manera inmediata en la atención de dos policías municipales". Inclusive, dio a conocer que hace dos meses 

otro policía sufrió una lesión cerebral y fue atendido en la clínica Marfyl para después ser canalizado a un hospital de la 
Ciudad de México. "Se le hizo una intervención media con una erogación de 400 mil pesos para esta sola operación, pero 

eso nos dio la certeza de que el oficial seguirá en las fuerzas del municipio", apuntó. Mientras tanto, a dos semanas y 
media de la fecha establecida por el SUTSMP para obtener una resolución favorable a su petición, de lo contrarío los 

trabajadores municipales realizarán paro de labores. García Gordillo mencionó que ha sostenido pláticas "armónicas" con 
ellos y existe voluntad por parte del ayunta-miento capitalino para resolver la petición de los sindicalizados. . "He tenido 

pláticas armónicas con el líder sindical, yo entiendo sus inquietudes, estoy consciente de las necesidades de mis 

compañeros. Además, toda la voluntad de apoyar para que los sindicalizados tengan las mejores condiciones de trabajo", 
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indicó. No obstante, aclaró que la única limitante es el recurso eco-nómico, pero continuará el dialogo para obtener un 

resultado que favorezca a ambas partes. (Jorge Manuel Martínez, página 08) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Cordero: “creo que seré el candidato”: El secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, reconoció que ser 

presidente ha sido uno de sus sueños desde niño, por lo cual es una oportunidad que no dejará pasar. En entrevista con 
Carlos Puig en MILENIO Televisión, el precandidato presidencial del PAN aceptó que tiene “muchísimas” ganas de ser 

mandatario y aseguró que cuenta con posibilidades de construir un proyecto ganador. Cordero dijo creer que él será el 

abanderado panista en 2012 y que la competencia final por dicha posición se dará entre un miembro del gabinete 
presidencial y alguien que no lo es. — ¿Cuántas ganas tiene Ernesto Cordero de ser presidente de México?  —

Muchísimas. — ¿Muchísimas, sí? ¿Alguna vez de chiquito soñó ser presidente? —Claro que sí — ¿En la primaria, en la 
secundaria era de los que decía: “yo voy a ser presidente de México”? —Sí, “yo voy a ser presidente”, y también quería 

ser centro delantero de la selección, en fin, como todos los niños”. — ¡Ya no fue centro delantero de la selección! —Por 

eso me queda la otra y esa no la vamos a dejar ir. — ¿No la va a dejar ir? —No. — ¿Quién va a ser el candidato del PAN? 
—Creo que yo. Habrá que esperar, pero yo creo que hay posibilidades, por lo que a mí toca, de construir un proyecto 

ganador. Durante la entrevista, Cordero dijo que con el secretario de Educación Pública y también aspirante a la 
candidatura presidencial, Alonso Lujambio, mantiene una muy buena relación por ser compañeros de partido y de 

gabinete, por lo que negó que vaya a pedirle bajarse de la contienda interna, ya que esa es una decisión personal. 
También se le pidió su opinión sobre las declaraciones del ex presidente Vicente Fox, quien pidió a los panistas no caer 

en la trampa y no dejarse acarrear, porque “no somos borreguitos pa’ que nos lleven a votar por un Cordero”, además de 

que consideró al secretario de Hacienda como el candidato oficial. “No, yo creo que no (soy el candidato oficial) y bueno, 
el PAN es un partido muy democrático donde todo aquel, con toda libertad, manifiesta sus aspiraciones e intenciones, y 

tiene que convencer a sus compañeros de partido de que es la mejor alternativa. Eso lo hemos hecho siempre y lo vamos 
a seguir haciendo; creo que eso no tiene ningún fundamento. Desconocemos qué llevó al ex presidente Fox a hacer esos 

comentarios, pero creo que está profundamente equivocado”. (redacción, página 18) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió… 

Que, de última hora, el Tribunal Federal Electoral canceló la que bien podría ser considerada la sesión más compleja 
desde aquella de septiembre de 2006. 

En la primera sesión presidida por Alejandro Luna Ramos, el Trife tendría que resolver hoy una impugnación de varias 
de las corrientes del PRD, afines a Andrés Manuel López Obrador, que podría descabezar, de un plumazo, a la actual 

dirigencia del partido. 

Si el Trife resolviera a favor de los impugnadores, el PRD tendría que reponer el proceso de elección de su presidente, 

Jesús Zambrano, y la secretaria general, Dolores Padierna. Y hasta donde se sabía, el dictamen venía en ese 
sentido. 

Que si el Trife descabeza al PRD, lo más probable es que se anulen también los resolutivos del congreso nacional que el 

fin de semana acordó definir al candidato a la Presidencia de la República por la vía de “encuestas abiertas”. 

Y por si fuera poco, en la misma sesión se tendría que resolver la expulsión del ex presidente del PAN Manuel Espino 

de ese partido. 

¿Quién cabildeó más fuerte para posponer: PRD, PAN, gobierno federal? 

Que Josefina Vázquez Mota pidió que no se hagan bolas con su salida de la Cámara de Diputados para buscar la 

candidatura presidencial del PAN. 

El martes, explicó Josefina, vence su plazo como presidenta de la Junta de Coordinación Política. Luego, con calma, 

decidirá cuándo se va de San Lázaro. Pero de que el 1 de septiembre estará en su curul para iniciar el periodo ordinario, 
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no hay ninguna duda. 

Que la remodelación de la sala de prensa de la Cámara de Diputados ha costado hasta el momento 8 millones de pesos, 
y eso que apenas concluyó el trabajo de pintura y faltan por instalar dos pantallas de plasma de 75 pulgadas, equipos 

nuevos de cómputo con internet de alta velocidad y mobiliario comprado en Estados Unidos. 

El coordinador de la bancada priista, Francisco Rojas, recorrió ayer el lugar después de ser asediado por la prensa por 

el tema del endeudamiento del gobierno de Coahuila. Algo molesto, en medio de la sala de prensa, dijo en voz alta: 
“Luce mejor vacía”. Después se carcajeó… 

 (redacción, página 04) 

Milenio-En Pocas Palabras… 

Hidalgo en los primeros planos: En materia de deuda pública, Hidalgo es uno de los estados con mayor margen de 
maniobra, comparado con otras entidades. Sus finanzas están sanas, o al menos no al borde del infarto como el caso de 

Coahuila o Nuevo León. El manejo responsable de los recursos, aunado a la continuidad en el área de finanzas, ha 
demostrado que se puede salir adelante, a pesar de la crisis. Hace días entrevistaba al gobernador de Puebla, Rafael 

Moreno Valle, quien hacia un llamado a la Federación y a los estados, sobre todo aquellos gobernados por el PRI, para 
que acaben con la confrontación. De lo que se trata, decía Moreno Valle, es buscar el bienestar del país, y eso se podrá 

lograr, reconociendo, primero que ambas partes han cometido errores. En el caso de Hidalgo, el gobernador Francisco 

Olvera ha tenido la sensatez, que a veces en política cuesta mucho trabajo, de cuidar los recursos. Ejemplos en este país 
sobran, de funcionarios que sin importar las consecuencias, gastan como si estuvieran en abundancia, y al final de 

cuentas los ciudadanos pagamos los platos rotos. En materia política, algunos hidalguenses destacan a nivel nacional, y 
son buenos augurios para el próximo ano, si, como muchos piensan, el priista Enrique Pena Nieto gana la elección 

Presidencial. El ex gobernador Miguel Ángel Osorio estrena cargo en el CEN tricolor como coordinador de los delegados 

del PRI en el país, luego de paso fugaz por el Edomex. Es de sobra conocida su cercanía con Pena Nieto, y eso lo ubica 
como uno de los que mayor posibilidades tiene de ocupar alguna secretaria de Estado, en caso, claro está, de que el PRI 

regrese a Los Pinos. El otro que también destaca tanto en el partido como en la Cámara de Diputados es David 
Penchyna, quien su labor como vocero tricolor lo mantiene en la punta de grito. El 2012 pinta bien para los hidalguenses, 

y por ende, para el estado que podría lograr mayores beneficios para los ciudadanos. Más allá de concretar la Refinería, y 
el aeropuerto en Tizayuca, el objetivo deberá ser mucho más ambicioso. Las condiciones están para colocar a Hidalgo en 

los primeros planos a nivel nacional e internacional como una de las mejores opciones para la inversión, pero para ello 

deberán impedir que el crimen organizado se apodere de nuestras vidas.  (Miguel Ángel Vargas, página 03)  

Crónica-Balcón Político… 

Víctor Velasco, no quiere ser diputado: Desde su nombramiento (o ratificación), según sea el caso, como secretario 
de Desarrollo Social (Sedeso), Víctor Velasco Orozco ha sido colocado de facto como uno de los políticos con mayores 

posibilidades de crecimiento, a grado tal que no falta quien lo vea en un futuro no lejano despachando en el cuarto piso. 
Pero también hay quienes cuestionan su modo de hacer política y su actitud, que dista mucho de ser la esperada por 

quienes aspirarían a recibir atenciones y buenos modos, de este funcionario que en el sexenio pasado fue secretario 

particular del gobernador Miguel Ángel Osorio Chong, y desde esa posición se encargó de hacerle la vida difícil a no 
pocos secretarios del gabinete estatal. Casi para concluir el sexenio de Osorio Chong, Velasco Orozco fue nombrado 

secretario de Desarrollo Social, posición que dejó un tiempo para incorporarse a la campaña del ahora gobernador 
Francisco Olvera Ruiz y luego regresar a la Sedeso. Se le ha encargado atender, de manera especial, la región huasteca, 

lo que se ha interpretado como el trabajo previo para posicionarse y luego ser postulado candidato del Partido 

Revolucionario Institucional (PRI) a la diputación federal por el distrito con cabecera en Huejutla. Pero, parece que el 
proyecto no le acomoda y ha comentado con los delegados de las comunidades, su desinterés por cumplir con esta 

intención. Por lo pronto, Víctor Velasco sigue entregado apoyos, supervisando obras y entregando útiles escolares, a 
nombre de su jefe Francisco Olvera Ruiz, aunque no le guste la idea de ser diputado federal. (Carlos Camacho, página 

03) 
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Crónica-Agujeros Negros… 

Xóchitl, al PAN por asalto: En su afán de mantenerse con vida en la política local, con el aderezo de vengarse de 
Raimundo Ordóñez Meneses, quien la descalificó como voz oficial del Partido Acción Nacional (PAN) ante el gobierno del 

estado durante los conflictos que se generaron en los comicios municipales, Xóchitl Gálvez lleva como candidato a la 

presidencia del Comité Directivo Estatal (CDE), a Alejandro Moreno Abud. La jugada de tres bandas de la ex candidata a 
gobernadora es simple; promovió a Moreno Abud como coordinador en Hidalgo de la campaña de Josefina Vázquez Mota, 

aspirante a la candidatura presidencial; coloca a la diputada federal Gloria Romero como coordinadora de la campaña de 
éste a la dirigencia panista y ella opera en la realidad ambas cosas, en espera del triunfo del ex secretario de Finanzas. 

Así sería sin ser militante ni adherente panista, de facto, el poder real del PAN Hidalgo, para construir su candidatura al 
Senado en 2012, que le garantice llegar a la Cámara Alta, porque está segura de que Acción Nacional será primera 

minoría en las elecciones federales, ganándole la partida a los ex diputados federales Marisol Vargas y Lorenzo Daniel 

Ludlow. Moreno Abud se enfrentaría en la elección interna del 11 de septiembre al todavía secretario general, Raimundo 
Ordoñez, que cometió el “pecado” de no darle la representación del PAN a Xóchitl en la mesa de diálogo con el gobierno 

estatal, donde se abordaron los conflictos de antes y durante la jornada electoral del 3 de julio, bajo el argumento de que 
no era militante ni adherente. Como sea, la intromisión de Xóchitl Gálvez en la vida interna del PAN acarreará una 

confrontación estéril, al estigmatizar más allá del resultado de la interna que definirá 56 consejeros, al joven político 

Alejandro Moreno, porque en una interpretación perversa se asegura que de ganar será títere de la ex candidata y se 
enturbiaría la imagen de lo que parece un buen cuadro blanquiazul, aunque hay quien jura que no es así, que las manos 

de la ex candidata a gobernadora están fuera.  (Alberto Witvrum, página 05) 

El Reloj-La hora en punto: José Francisco 0lvera Ruiz, gobernador constitucional del estado y Ramón Ramírez 

Valtierra, líder de los diputados locales de Hidalgo, presidirán le día una sesión solemne, en el Congreso. Al evento, están 

convocados importantes sectores de la sociedad hidalguense; políticos, intelectuales, investigadores, estudiantes, 
académicos, autoridades educativas y reconocidos personajes locales, han sido invitados al recinto legislativo. Se trata de 

la inscripción del nombre del Instituto Politécnico Nacional con letras de oro en los muros de la Cámara de Diputados. 
Este hecho, representa, para la comunidad educativa un especial reconocimiento institucional, tal y como ocurrió en 

meses pasados con la Universidad Nacional Autónoma de México. La distinción posee un valioso sentido para los 

hidalguenses, pues se cuentan por miles a las personas originarias  de nuestra entidad, que por causas del destino y 
voluntad, decidieron hacer del "Poli" su Alma Mater. Con la inscripción en letras de oro, estudiantes, académicos, 

directivos, y egresados de esa institución, serán reconocidos por su esfuerzo, pues finalmente, ellos son la esencia de un 
proyecto educativo que goza de un reconocimiento nacional e internacional. Por vínculos afectivos muy especiales, 

especialmente los de mi padre, debido al negocio de radio y televisión que por décadas sostuvo en el legendario barrio 
de La Surtidora, supe por primera vez de Guillermo González Camarena, ingeniero egresado del Poli, quién contribuyera 

con el desarrollo tecnológico mundial, al inventar la televisión cromática. De menor estatura, pero de alguna manera 

también importante, vale la pena mencionar al ex presidente de México Ernesto Zedillo Ponce de León, quien emergiera 
de esa institución educativa como un destacado economista; aunque Zedillo obtuvo otros grados en el extranjero, su 

Alma Mater es el Politécnico Nacional. En escenarios, digamos un poco más domésticos, encontramos a Raúl González 
Apaolaza, emergido del IPN como ingeniero electricista con maestría en el mismo ramo, y en cuyo currículum, figuran 

diversos cargos en la administración pública. En Hidalgo, González fungió como titular de la Secretaría de Educación 

Pública en el sexenio anterior al de Miguel Osorio y con éste, se mantuvo en el cargo durante los primeros meses de su 
gobierno. Resultaría un triunfo enumerar de uno en uno, a todos los egresados de una institución, que como la UNAM, 

gozan de un prestigio educativo ganado a pulso, sin el cual, difícilmente se entendería la evolución de México en el siglo 
XX. Bien, por Ramón Ramírez Valtierra, líder de los diputados locales de Hidalgo, al promover este tipo de 

reconocimientos. (Edmundo Pineda, página 09) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que para defender los intereses de los estudiantes necesitados el Consejo Estudiantil de la UAEH determinó suspender la 
entrega de becas alimentarias que se otorgan a más de 400 alumnos de escasos recursos para que desayunen o coman 

en alguna cafetería de preparatorias o institutos, esto ante la exigencia a que se abra la estación gasolinera de la casa de 

estudios.  
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Que no les extrañe que los beneficiados con el apoyo se manifiesten ahora, pero en su contra. 

Que dentro del PRD no saben cómo renovar su dirigencia estatal ya que dicen cuentan con dos estatutos. El anterior, de 
donde fueron electos los actuales líderes y el nuevo que se renovó en el último Consejo Nacional pero que las tribus 
ajenas a los Chuchos, Zambrano y Ortega, se niegan a aceptar.  

Los que integran el secretariado dicen que no cederán posiciones al interior por lo que se prevé una lucha cuerpo a 

cuerpo y cara a cara en una alberca con lodo, pues no esperen que sea muy limpia. 

Que hablando de los partidos y de acuerdo a las prerrogativas que les corresponden, son más de ocho millones de pesos 

lo que les resta por gastar en 2011 y a cuatro meses de que culmine el año se tendrá que invertir en procesos internos y 
una elección extraordinaria, además de los gastos de operaciones normales que tienen los institutos políticos.  

Aunque suene ostentoso, lo más seguro es que dicha cantidad de recursos les quede corta a los siete partidos con 

registro en Hidalgo porque de que gastan, gastan. 

Que luego de la sorpresiva visita de Hugo Sánchez al Salón de la Fama del Futbol en Pachuca se supo que varios ex 

astros del balompié planean conocer las modernas instalaciones del complejo que rinde homenaje al deporte de las 
patadas.  

El siguiente en la pasarela podría ser el ex arquero de la selección nacional, Jorge Campos e incluso se rumora que el 
internacional francés Zinedine Zidane también se dejará ver por tierras hidalguenses. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“No hay ninguna escuela sin clases, afortunadamente los maestros están atendiendo.” 

Joel Ortega Guerrero, titular de la SEP estatal, explica que a pesar de que existe un déficit de maestros en las escuelas 
de educación básica, en todos los salones hay clases. 

“Quienes tenían el padecimiento fueron aproximadamente 66, unos con mayor agudeza, otros no tanto, pero 
particularmente 46 eran severos y 25 graves, tres muy graves.” 

Pedro Luis Noble, titular de la SSH, olvidó sus clases de matemáticas en la primaria y sacó mal sus cuentas; explica 

además los criterios de diagnóstico de los pacientes. 

“Hidalgo se tienen elecciones y a parte de ello se tiene elección al interior de la militancia, también tendría un costo 

económico elevado por las campañas internas...” 

Hugo Jaciel Mendoza, dirigente perredista en el estado, acerca de la falta de estatutos políticos al interior de su 

partido, lo que podría causar la derrota en el 2012. 

 (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice…  
 

que el alcalde de Tianguistengo, Carlo Mario Ruiz, anda muy apurado, y es que le ha agarrado la prisa por correr de la 
administración municipal a los empleados de filiación priista, que son la mayoría, y está ingresando a panistas. Esto, 

seguramente para abrirle paso a su primo Austreberto Carpio Alarcón, alcalde electo de extracción blanquiazul. No 

conforme con eso, el pasado fin de semana mandó a la cárcel al párroco de la localidad por una falta administrativa. 

que en el sector Salud del gobierno estatal ya se empiezan a correr los preparativos para la reunión del Consejo Nacional 
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de Salud, que se llevará a cabo en Pachuca los días 7 y 8 de septiembre. Este será uno de los últimos eventos oficiales 

del actual secretario federal de Salud, Córdova Villalobos, pues se habla de que buscará la gubernatura de su natal 

Guanajuato. 

que Mirna Hernández Morales, directora del Instituto Hidalguense de la Mujer, se promociona más en los medios que 

su jefe, Víctor Velasco, titular de la Secretaría de Desarrollo Social de Hidalgo. La pregunta es si Hernández sentirá, o 

sabrá, que ella pudiera ser la sustituta del funcionario en caso de que Velasco Orozco sea candidato a diputado federal. 

que en el distrito de Tepeapulco las cosas están calientes, pues si el PRI decide correr en solitario por la diputación 

federal su abanderado podría ser el actual coordinador regional de Planeación, Francisco González Vargas. La otra 

posibilidad, en caso de que se concrete la alianza con el Panal, la actual secretaria general de la Sección 15 del SNTE, 
Mirna García López. Pero no todo es tan sencillo, pues también hay presión para que el ex dirigente magisterial 

Moisés Jiménez sea candidato por ese distrito, aunque quienes lo conocen señalan que a él le atrae más ir como 
plurinominal. 

que una de las carencias que deberá resolver el nuevo delegado del ISSSTE en Hidalgo, Alfredo Ortega Apendinni, es 

conseguir un mejor transporte para quienes son llevados a recibir tratamiento a la Ciudad de México, pues la actual tiene 
semanas descompuesta y los pacientes deben viajar a la capital por su cuenta, con los riesgos y molestia que ello 

representa. 

que en Atotonilco el Grande los pobladores están molestos por la actitud de los policías estatales que custodian ese 
municipio, pues con la mano en la cintura los agentes extorsionan con todo tipo de pretextos a los automovilistas locales, 

sobre todo a quienes utilizan camionetas pickup para cargar mercancía los días de tianguis. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Mientras Tepeji del Río ya recibió el dinero del Subsemun 2011, Pachuca, por omisión de 
la alcaldía, espera aún su entrega… ¿Y la seguridad? Bien gracias (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Miércoles:  

Suena a todo volumen que las primeras resoluciones emitidas por la Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación (TEPJF) relativa a los comicios municipales celebrados en Hidalgo el pasado 3 de julio, 

han generado confianza en los magistrados estatales encabezados por Alejandro Habib Nicolás. 

Ante los futuros dictámenes de casos controversiales como Mineral de la Reforma, Huasca y Xochicoatlán, las 

confirmaciones del TEPJF en Almoloya, Agua Blanca, Mixquiahuala, San Bartolo Tutotepec  y Villa de Tezontepec 
representan un aliciente para el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH). 

El órgano jurisdiccional local asegura que la modificación de planillas triunfadoras en Pachuquilla y Huasca, así como la 
anulación de los comicios en Xochicoatlán, fueron decisiones basadas en criterios estrictamente jurídicos, 

aunque algunos actores políticos del estado, principalmente del PAN, pretenden llevar el asunto a otros escenarios. 

En Radio Pasillo se comenta que será hasta que el TEPJF resuelva todas las impugnaciones derivadas de los comicios 

municipales cuando el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) asigne las sindicaturas y regidurías a los integrantes 
de las planillas ganadoras. 

A pesar de que el organismo podría ya realizar este proceso de manera parcial y hacer los nombramientos en los más de 
40 ayuntamientos donde los resultados han quedado “firmes”, se comenta que los consejeros aguardarán hasta que la 

Sala Regional Toluca emita el último fallo, que justamente podría ser el de Mineral de la Reforma. 

En el caso Xochicoatlán, donde el TEEH anuló las elecciones, el IEEH también espera el fallo del TEPJF para iniciar, en su 

caso, la organización del proceso electoral extraordinario que se llevaría a cabo en esta demarcación con el propósito de 
elegir a las próximas autoridades municipales. 

Según los criterios que utilicen para resolver el expediente, el TEPJF podría confirmar la resolución del TEEH, lo cual 
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implicaría realizar nuevas votaciones, o bien revocarla y otorgar el triunfo al candidato del PRI. 

Bajo el primer supuesto, el IEEH tendría un plazo de hasta 45 días para publicar la convocatoria del proceso electoral 
extraordinario y después otro periodo para organizar las votaciones, lo cual abriría la posibilidad de que el Congreso local 

nombrara un Consejo de Administración para “gobernar” el municipio mientras los ciudadanos elijen nuevamente a sus 
autoridades. 

Suena en Radio Pasillo que Daniel Ludlow Kuri es de los actores políticos que invariablemente aprovecha la presencia 
de los medios para hacer declaraciones controversiales. 

Durante una rueda de prensa para dar a conocer la firma de un convenio de colaboración, responsabilizó a los diputados 
federales del PRI de frenar la Reforma Laboral. 

(redacción, página web) 

Vía Libre-Deslinde: El círculo cercano a Alejandro Moreno Abud candidato a presidir el Comité Directivo Estatal (CDE) 
del Partido Acción Nacional (PAN), niega rotundamente que la ex candidata al gobierno del estado de la coalición Hidalgo 

nos Une, Xóchitl Gálvez Ruiz sea la operadora y “madrina” política del ex secretario de Finanzas como parte de sus 
aspiraciones de ser candidata al Senado de la República. Y si acusan una perversa alianza entre Marisol Vargas Bárcena, 

Daniel Ludlow Kuri y Raymundo Bautista Pichardo con el llamado hombre fuerte de la Universidad Autónoma del Estado 

de Hidalgo (UAEH), Gerardo Sosa Castelán de quien se asegura busca también la candidatura panista a la cámara alta y 
tiene como “gallo” a dirigir a Acción Nacional al secretario General con funciones de presidente Raimundo Ordoñez 

Meneses. Así se dibuja en el escenario un pleito de pandillas por el poder burocrático del PAN, lo que se facilita al ser 
sólo 56 consejeros quienes eligen a la dirigencia, lo que ha provocado compra de voluntades y la puesta a la venta del 

voto, en juego de libre mercado que lo rige no las ideas y los principios que prevalecieron por décadas en Acción 
Nacional, sino la oferta y la demanda, lo que repercutirá en una pérdida de confianza por parte de los simpatizantes de 

este instituto político. De esta manera se pude definir el proceso interno panista para renovar dirigencia, tras la renuncia 

de Gonzalo Trejo Amador, en factor de su interés particular, ya que aspira a ser candidato a diputado federal, como un 
pleito entre las pandillas de Xóchitl Gálvez Ruiz y la de Gerardo Sosa Castelán, con lo cual se confirma que los membretes 

de los partidos se los disputan grupos de poder, pragmáticamente sin importar la ideología que les dio vida institucional. 
Los mutuos señalamientos pronostican que el Partido Acción Nacional, quedará tras el proceso electoral del 11 de 

septiembre en sesión del Consejo Político Estatal, más dividido, confrontado y fracturado que nunca, lo que ubicará a 

este partido en una situación sumamente crítica para enfrentar en Hidalgo las elecciones federales de 2012. (Alberto 
Witvrun, página de internet) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  
 

Arriba-Carolina Viggiano: La diputada federal de extracción priista, como presidenta de la Comisión de Desarrollo 

Metropolitano en San Lázaro, tras constante labor de gestión genera que el impulso para estas zonas sea mayor y por 
ello que la consolidación de proyectos redunde en beneficios para los habitantes; no sólo para favorecer a los 

hidalguenses, sino a todos los mexicanos que pertenecen a las mencionadas áreas.  

Abajo-Edith Ibarra: Ante la falta de maestros en la escuela primaria 20 de Noviembre, la regidora del Partido de la 

Revolución Democrática en lugar de iniciar las acciones pertinentes para solucionar el déficit de una manera pacífica optó 
por trasladar su queja a las instalaciones de la Secretaría de Educación Pública estatal donde encabezó una 

manifestación.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

HUELUM 

Hoy estará de visita en Hidalgo Yoloxóchitl Bustamante, directora del Instituto Politécnico Nacional, quien junto con 
Francisco Olvera, gobernador del estado, develará el nombre del IPN con letras de oro en el Congreso hidalguense. 
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Durante el evento se anunciará que gracias a las gestiones de Olvera Ruiz y su equipo, el politécnico iniciará la 

construcción en territorio hidalguense de un proyecto denominado Ciudad del Conocimiento, el cual pretender impulsar la 

educación tecnológica de alto nivel. 

ENCARGADOS 

Los grillitos constataron que la sede municipal del tricolor en Pachuca es un edificio prácticamente abandonado. Misael 

Vera, presidente interino y Gerardo Tavera, secretario, del PRI en Pachuca se quedaron encargados del partido luego de 
la salida de Mirna Hernández, pero al buscarlos nos dijeron que están de vacaciones y nadie sabe dónde localizarlos. 

LEGISLADORES 

Paula Hernández  y Jorge Romero, diputados federales por Hidalgo no bajaron el ritmo de trabajo al declararse el fin del 
periodo ordinario de sesiones. La legisladora recorre gran parte de Hidalgo entregando apoyos y haciendo gestiones para 

la población más necesitada, mientras que Jorge Romero visita su distrito además de que prepara varios proyectos de 

desarrollo que promoverá en el siguiente periodo de sesiones en San Lázaro. 

ONÉSIMO SERRANO 

Otro diputado, éste local, que no deja de trabajar a pesar del receso cameral es Onésimo Serrano, dirigente estatal de la 

CNC. Apenas el lunes, el legislador gestionó varias toneladas de cemento que entregó a productores agrícolas de la 
región de Tula, propiamente el distrito de riego 003. Por cierto que ayer, junto con las diputadas federales, Carolina 

Viggiano y Paula Hernández encabezó la instalación de la comisión metropolitana de Tula. 

INFORME  

José Luis Lima, subprocurador de asuntos electorales, presentará en breve el informe de trabajo de esa área ya que no 

esperará los 180 días que permite la ley, luego de terminado un proceso, para entregar un reporte sobre las metas 
alcanzadas. En los pasillos del gobierno estatal los grillitos repiten comentarios respecto a la posibilidad de que Lima 

Morales cambie de aires y sea nombrado en otra responsabilidad dentro del sistema o el PRI lo tome en cuenta para 

futuros procesos electorales. 

SENADORES 

Al listado de aspirantes a una senaduría por nuestro estado se agregan Roberto Pedraza, Ernesto Gil Elorduy y Esteban 

Ángeles, los tres experimentados políticos a los cuales no hay que descartar por la simple razón de que en tantos años 
dentro de la política han construido relaciones con personajes muy poderosos del sistema, incluso  algunos de ellos les 

deben favores.  

(Redacción, página 02) 
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